
仁濟醫院董之英紀念中學逾期報名而令學

生未能參與沙田及西貢區甲組足球賽事，中

國香港學界體育聯會昨日表示深感遺憾，指

其轄下之中學體育理事會在前日下午召開特

別會議，討論會否接納逾期報名之申請，並

邀請該校校長及體育科主任出席以詳述及補

充事件因由。經討論和參考過去類似個案

後，一致議決不接納有關申請。學體會表

示，將繼續秉持公平、公開的態度舉辦學界

體育比賽，並希望校方能積極面對，為學生

締造其他機會，盡快收拾心情，回復學習常

規。 ●香港文匯報記者 金文博

學體會拒接納董之英逾期報名
揭8月中已助校方重啟報名密碼 重申需顧及所有會員學校作考量
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香港文匯報訊（記者 王僖）首屆
「香港航空職業及教育博覽」昨日起一
連兩天於新蒲崗東華三院東蒲舉行，為
有興趣加入航天事業人士介紹香港航空
業就業及進修的最新資訊。本港12個與
航天界相關的政府部門、各大航空公司
及學府參與，除了參展攤位外，現場設
有航天相關互動遊戲、模擬飛行體驗、
招聘諮詢以及行業專題講座活動。首日

錄得近1,000 名學生、教師及公眾人士
參與。
特區政府運輸及物流局局長林世雄在
活動上致辭時表示，雖然疫情為航空業
帶來挑戰，但至今的復甦表現良好，香
港機場單日客運量在去年年底已回復到
疫情前八成，今年7月更創疫情後客運量
新高。隨着機場三跑建成，香港機場將
擴大容量，對航空業人才的需求有增無

減，要保持香港航空業地位，就要提高
競爭力，最關鍵的是引入人才，同時鼓
勵更多年輕人加入行業。
香港機場管理局主席林天福表示，今年

底前機場三條跑道將會全面啟用，擴建後
機場將擁有每年接待1.2億乘客及運送
1,000萬公噸空運貨物的能力，繼續是全
球最大及最重要的航空樞紐之一，為香港
年輕人提供大量優質及有前景的工作。

航空職業教育博覽開幕
林世雄：人才需求有增無減

香港文匯報訊（記者 黃子晉）香港特
區立法會議員梁美芬日前在聯合國人權
理事會第五十七屆會議上視頻發言，向
國際社會講述香港的實際情況。梁美芬
表示，香港特區正遭受不公正的攻擊，
香港國安法、《維護國家安全條例》乃
至「一國兩制」的成功實踐等，都蒙受
一些無端指控，強調維護法治精神是香
港一直以來的堅定信念，相信那些對香
港的猛烈抨擊、無理批判，終將不攻自
破。
梁美芬表示，「一國兩制」偉大創舉是
對全球和平事業有重要貢獻，「一國兩
制」方針在中國成功實踐，確保香港和澳
門在主權移交問題上避免流血衝突，和平
重回祖國懷抱。「一國兩制」方針應贏得
國際社會的普遍支持。國際社會應珍惜
「一國兩制」，而不應該處心積慮摧毀
之，其關乎全人類共同福祉，並為世界各
國各地區提供管治參考。
她強調，維護法治精神是香港一直以
來的堅定信念，而香港特區是中國唯一

實行普通法的司法管轄區，珍惜普通法
制度，在法庭上充分踐行普通法精神。
談到香港國安法和《維護國家安全條
例》，梁美芬指出，有關法律都是為
「一國兩制」保駕護航的法律舉措，而
香港國安法第四條和第五條清楚規定，
根據香港法律所享有的人權和基本權利
須予以尊重及保護，清楚列明「假定無
罪」的原則及其他訴訟權利；香港國安
法就危害國家安全案件加入嚴格的保釋
門檻，從未否定「無罪假定」；熟悉普
通法的人都知道，案件裁決結果不以人
們的喜好為轉移，這些彰顯了在香港特
區一直堅定奉行的法治精神。

香港是自由貿易熱心支持者
梁美芬表示，香港是自由貿易的熱心
支持者，香港的稅制簡單方便而且稅率
低，享聯繫匯率制度，是世界知名的自
由港。而香港的大門常打開，納八方投
資，迎四方好友。她有很多長期生活在
美國等西方國家的朋友，在大家的交流

中，她深深感受到美西方國家的官方決
定和民間想法有時未必完全一致。
她強調，大家必須保持對話，理性溝
通，盡力阻止美西方政府的癲狂決定和非
理性決策，以免成為雙刃劍，禍及其國
民，甚至他國民眾。和平與發展是世界各
國人民的共同事業，自由貿易至關重要。
香港作為世界知名的自由港，有獨特優
勢。香港市民非常歡迎各國、各地區的朋
友蒞臨香港，看看香港是多麼有序和平美
好的城市。「我堅信，那些猛烈抨擊、無
理批判，終將不攻自破。」

梁美芬：「一國兩制」對全球和平事業有重要貢獻

還記得我剛開始接觸社區工作時，
土瓜灣區正處於重建階段。我不時上
門家訪受影響的居民，關心他們的需
要。有一次，我到一位叔叔家進行探

訪時，他對我的態度並不熱情，認為我經驗不多，對地區服務只是「三分
鐘熱度」。
儘管如此，我並沒有氣餒，一直堅持定期進行家訪和開設街站，認真聆
聽居民的意見。隨着日子累積，這位叔叔被我的熱情和努力深深打動。幾
年後，叔叔的兒子找到我，他跟我說父親一直關注我的工作，甚至收集我
派發的單張和資訊，叔叔更在單張上寫下自己的意見，但由於性格內向，
直至離世前都沒有找我反映自己的看法。我聽後無比感動，亦令我明白要
與市民建立信任和關係不是一朝一夕，而是要付出自己的真心和熱情。
如今，身為九龍城區議員，我深感榮幸能夠為市民服務並為社區的發展
貢獻自己的力量。在愛國者治港的新階段，我始終秉持着「實心實意為市
民辦事」的宗旨，自今年初上任以來，我積極努力解決民生問題，推動社
區發展。

與政府居民攜手推動拆卸違建
在我所處理的眾多個案中，最令我深刻的就是馬頭圍道的違建問題。這
一問題已困擾居民多年，嚴重影響了他們的生活環境和安全。自2013年
起，我便開始跟進違建相關的問題，與政府部門和居民攜手合作，積極推
動拆卸工作。經過多次爭取，我和團隊成功拆除了多處違建，為居民重獲
一個寧靜、潔淨和安全的居住環境。這些經歷不僅鞭策着我前行，也激勵
我在未來的工作中，持續為市民謀求福祉，促進社區的和諧發展。
為更有效地服務市民，我制定了一系列工作計劃。其中在大廈管理方面，

我深知「三無大廈」所存在的諸多問題，給業主和居民帶來了困擾和安全隱
患。因此，我積極參與了「大廈管理專業顧問服務計劃」，旨在加強對「三

無大廈」業主的支援，包括為業主提供免費的專業物業管理意見及持續的跟進服務，
幫助他們釐清管理問題，並鼓勵業主成立法團，以提升大廈的管理水準。
經過一系列努力，合共有21棟大廈已進行大廈優化管理計劃。現時，這些「三

無大廈」的管理水準有顯著提升，而衞生環境亦逐步得到改善，包括清理大廈長
期堆積的垃圾雜物，讓天台樓道更寬敞乾淨，並修補公共區域損壞處，以解除摔
倒刮傷、細菌滋生等潛在安全隱患。
阿博與團隊又為大廈加裝了太陽能設備，為居民的生活帶來更高品質，以上種種
的正面效果對阿博的工作給予了高度的認可和讚揚。有不少居民都跟阿博表示：
「以前不想回來這個地方，但現在環境變好，終於有『家』的感覺了。」
最近，九龍城區內不時發生水管爆裂問題，嚴重影響居民生活和區內交通，有
見及此，我和團隊建議加快推行智管網更換老化水管，並設置更多監測點和定期
檢測機制，以降低爆水喉破裂風險。此外，我還特別關注公共交通的問題，包括
港鐵和巴士的班次安排。為了改善居民的通勤體驗，我已向相關部門提出要求，
希望加密屯馬線在早上時段的班次，並增加相關巴士的數量和班次。同時，反對
取消部分巴士路線，建議巴士
改道行駛和增設新的巴士線
路，以更大程度地方便九龍城
區居民的出行需求。
在未來的工作中，我將繼續
努力，傾聽市民的聲音，關注
他們的需求。我會更加積極地
與政府部門溝通，爭取更多的
政策支持和資金投入，確保各
項計劃能夠順利實施。我深
信，在愛國者治港的新階段，
我們攜手共進，定能為九龍城
區創建一個更加美好的未來！
作者：九龍城區議會議員林博

(標題和小題為編輯所加)
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董之英紀念中學校長黃攸杰在早前舉行的記者
會上稱，該校一直由體育科主任負責透過網

上系統報名參加各項學界賽事，其後對方因行政及
教學問題，被校方書面警告後自行辭職。有關比賽
的網上報名的密碼一直由該名體育科主任保管，但
對方離職前未有為校隊報名參賽，又稱遺失了網上
報名密碼，並拒絕繼續跟進有關事宜。
黃攸杰稱，新體育科主任於9月2日上任，校內體
育科教師於9月3日發現該校並無報名參加學體會沙
田及西貢區甲組足球精英賽，而比賽已於2日截止報
名，校方遂於4日上午向學體會沙田及西貢分區反
映，並希望對方酌情處理，9月13日獲回覆被拒。校
方於9月17日向學體會中學理事會就事件提出上訴。

當時已獲校方電郵回覆確認
不過，學體會昨日表示，已於7月透過郵寄及傳真
形式通知所有新界地域中學會員學校本年度的比賽報
名安排，同時將有關資訊上載至學體會網頁。由7月
22日至9月2日網上報名期間，學體會一直密切與各
會員學校聯繫，務求學校可以有效地處理報名事宜。
在接受報名期間、8月13日，學體會接獲董之英紀

念中學蓋有校長簽署的「重設網上報名系統登入密
碼」申請，並於同日處理及獲校方以電郵回覆確認，
相信該校能登入網上報名系統並處理報名事宜。
學體會表示，對該校因未能及時完成報名程序而

令學生錯失參加沙西區甲組/高級組球類賽事感到
非常惋惜，惟考慮到學校的上訴理由後，認為未能
成為接納逾期報名的理據。
學體會強調，作為主辦機構，需要顧及所有會員

學校而作出全面的考量，同時亦需要保持比賽制度
的公平性，並重申沒有對該校作出禁賽處分，學校
仍可報名參加其他組別及尚未截止報名的比賽。

霍啟剛：尊重及同意學體會決定
立法會議員霍啟剛昨日在社交媒體表示，尊重及

同意學體會的決定，指制度的產生是希望平衡利
益，爭取公平及公正，所以需要建立、尊重及維護
良好的制度，希望各界在今次事件中都能吸收經
驗，及希望今次事件能告一段落，社會能給予學生
空間消化事件，重歸平靜的校園生活。
「學校是社會的縮影，需要有守法意識，亦需要

尊重比賽規則。」香港教育大學健康與體育學系高
級講師雷雄德表示，學體會作出決定的理據充分。
「就算未能參加學界比賽並非世界末日，學生仍可
以參加地區比賽，學校也可以安排友誼賽，甚至聯
絡足球總會與其他本港球隊舉辦練習賽，讓學生一
展所長，繼續追尋足球夢。」

香港文匯報訊（記者 金文博）就董之英
紀念中學延誤報名一事，該校校長黃攸杰等
早前在記者會上指前體育科主任離職交接時
不合作、遺失密碼後不跟進，兼因工作表現
問題遭教育局發警告信。香港教育工作者工
會昨日透露，收到該前體育科主任求助，教
工會經調查後亦發現學校涉嫌不實指控事
主，令該教師名譽嚴重受損。教育局昨日回
覆香港文匯報查詢時表示，會就事件進行調
查，及要求學校呈交報告，如發現事件涉及
校方處理不當或教師專業失德，定必嚴肅跟
進處理。
董之英紀念中學19日舉行記者會，校長
黃攸杰聯同校監黃偉健、師生、家長出
席，向學體會爭取作賽機會，並解釋事情
始末。黃攸杰當時稱，前體育科主任離職
前的交接工作態度不合作，特別在關於學
體會報名程序，並「攔截所有書信」，導
致校方無法收到相關資料。
教工會昨日表示，有文件表示黃攸杰早

於7月24日簽妥學體會「申請重設網上報
名系統登入密碼」表格，而申請文件的負
責人為該校另一名現職教師，表格上蓋有
校印、校長姓名印章。同時，學體會早在8
月13日已接獲董之英紀念中學蓋有校長簽
署的「重設網上報名系統登入密碼」申
請，而該會於同日處理並獲校方以電郵回
覆確認。

事主曾提示接任教師報名事宜
投訴人的通訊紀錄亦顯示，暑假期間持
續與學校溝通，並提示接任教師有關報名
事宜，而接任體育教師於得悉錯過截止日
期後，仍有與投訴人溝通。教工會認為，
證據反映校方一直知情，並已安排其他教
員接手處理密碼一事，故校方對求助人的
一系列指控並不成立。
教工會提到，校方聲稱求助人曾遭教育
局發出警告信，但該警告信其實是由學校
發出，令人質疑校方意圖混淆視聽，令公
眾對求助人產生不良印象。該會已徵詢法
律意見，認為校方在記者會上的失實指
控，嚴重損害他人名譽，已有可能構成誹
謗罪，更涉嫌違反《教師專業操守指
引》。教工會主席、立法會議員朱國強促
請學校收回不實言論及指控，向求助教師
公開道歉，並向公眾交代真相，避免事件
再度惡化。
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●圖為早前校方聯同學生及家長舉行記者會，爭取作賽機會。 仁濟醫院董之英紀念中學圖片

●仁濟醫院董之英紀念中學校長黃攸杰及校監黃偉
健日前向受影響同學及家長鞠躬道歉。

仁濟醫院董之英紀念中學圖片

●不少學生到現場攤位查詢。
香港文匯報記者涂穴 攝

●現場設有航天相關互動遊戲、模擬飛行
體驗活動。 香港文匯報記者涂穴 攝

●梁美芬日前在聯合國人權理事會第五
十七屆會議上視頻發言。 視頻截圖

●林博在社區舉辦小提琴初階訓練班。
林博供圖

◀林世雄表示，隨着機場三跑建成，香港機場將擴大容量，對航空業人才的需求有增
無減。


